

## Tardes de verano

**BENITO JUÁREZ.** Desde Avenida Patriotismo se podría apreciar la posibilidad de lluvias durante el día. Las tardes de verano en la Capital han transcurrido entre altas temperaturas y tormentas.



@reformaCiudad ciudad@reforma.com  
**CIUDAD**

MIÉRCOLES 1 / SEP. / 2021 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas  
HOY: ☁ Lluvias MÍN. 15°C MÁX. 20°C NO CIRCULA ROJO 3 y 4 VERIFICAN 7 y 8 3 y 4

¿Quejas, dudas o denuncias sobre el Gobierno? Hazlas a través del SUAC en la APP CDMX.

## Se acercan segundas dosis

Reconoce Gobierno retraso en inmunización.

- El Gobierno de la Ciudad de México prevé que la vacunación se reanude en próximos días.
- Adelantaron que el objetivo será aplicar segunda dosis a personas mayores de 30 años.
- La Administración reconoció un "ligero retraso" en la inmunización contra Covid-19.
- Estimó que hoy podrían comenzar a distribuirse las vacunas de AstraZeneca.
- De esta forma se retomaría la segunda dosis entre personas de 40 a 49 años de edad.
- Siguiendo este panorama, agregó, mañana podría iniciar la vacunación.

**1,449,461**  
personas hay de entre 30 a 39.

**1,339,252**  
personas hay de entre 40 a 49.

Trabajarán en conjunto la Sobse y empresas constructoras

# Inician obras en L-12; sanciones, sin avance

Se reconstruirá la zona cero con base en vigas metálicas, según el CTA

AMALLELY MORALES Y SELENE VELASCO

La Secretaría de Obras y Servicios (Sobse), junto con las empresas constructoras y la propietaria de los trenes, reconstruirán la parte colapsada de la Línea 12 del Metro, compuesta de concreto y acero. El resto de la estructura metálica que sostiene el tramo elevado será reforzado. Aún está pendiente de definir cómo se va a apuntalar la parte que está sostenida por ballenas de concreto reforzado, que es la minoría. Así lo explicó el Secretario de Obras, Jesús Esteva.

"Definitivamente, estará segura y dejaremos una infraestructura en mejores condiciones de la que la recibimos; y, son 6.4 kilómetros lo que es el viaducto elevado metálico, el que tendrá este reforzamiento", dijo Esteva.

Grupo Carso reconstruirá la parte que colapsó el 3 de mayo. "En el caso del tramo subterráneo estamos, básicamente, con los acuerdos con ICA; y el tramo elevado con CICSA, que es la empresa de Grupo Carso, que construyó", detalló el funcionario en conferencia de prensa.

La parte que colapsó, en la zona cero, se va a reconstruir con base en tres vigas metálicas tipo cajón, y un sistema de piso prefabricado, de acuerdo con las recomendaciones elaboradas por un Comité Técnico Asesor (CTA) de especialistas.



De acuerdo con las autoridades, los topógrafos ya comienzan a hacer estudios para rehabilitar el tramo elevado.

Este grupo se integra por Sergio Alcocer, Bernardo Gómez, Raúl Jean Perillat, Juan Manuel Mayoral, Rubén Alfonso Ochoa y José María Riobó, uno de los constructores más cercanos al Presidente Andrés Manuel López Obrador.

"Previa autorización de la Fiscalía General de Justicia, el CTA revisará el tramo gemelo y evaluará la necesidad de reforzarlo o, en su caso, sustituirlo", detalla el documento.

El resto de los tramos, agrega, se van a reforzar con un sistema de apuntalamiento metálico.

El funcionario recordó que el costo de los trabajos será asumido por las empresas, por lo que ni la reconstrucción, ni la rehabilitación costarán al erario.

Para esto, indicó Claudia



Ayer, un colectivo presentó una denuncia contra la ex directora del Metro, Florencia Serranía.

Sheinbaum, Jefa de Gobierno, se firmarán convenios con las empresas Alston, ICA, Carso y CAF. Cada semana, añadió, se presentará un informe sobre los avances de los trabajos, que se proyecta podrían culminar a la par, para reabrir juntos los tramos

elevado y subterráneo. En la zona, topógrafos hacen los primeros estudios para rehabilitar todo el viaducto elevado, al igual que el tramo subterráneo que requiere un mantenimiento menor, y así reabrir la Línea 12 más adelante.

## Denuncian a Serranía

VIRODIANA MARTÍNEZ

El Colectivo por la Seguridad del Metro presentó ante la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México una denuncia en contra de la ex directora de Sistema de Transporte Colectivo Metro (STC), Florencia Serranía.

Acusó omisión probablemente constitutiva de delito perpetrado por la ex funcionaria.

Yeraldí Cortes, representante del colectivo, recordó que Serranía también estaba a cargo del mantenimiento del Metro.

Victor Bourguett, director del OCAVM

La curva de ascenso se ha vuelto más tendida, menos lluvias, menos almacenamientos, esperemos que septiembre, que es el último mes con lluvias intensas, sea mejor de lo que fue agosto.

## Reporta Cutzamala recuperación insuficiente

IVÁN SOSA

De las 210 presas más importantes en el País, la mayoría se han recuperado con las lluvias, pero 12 permanecen por debajo de la mitad, entre ellas las del Sistema Cutzamala, reportó la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

"La curva de ascenso se ha vuelto más tendida, menos lluvias, menos almacenamientos, esperemos que septiembre, que es el último mes con lluvias intensas, sea mejor de lo que fue agosto", comentó el director del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México (OCAVM), Víctor Bourguett.

De las siete presas receptoras de lluvia destinada a la potabilizadora de Berros, las dos más importantes están por debajo del 50 por ciento, Valle de Bravo, con 43 por ciento, y Villa Victoria, con 39 por ciento.

La tercera presa más grande del Cutzamala es El Bosque, situada en Michoacán, y tiene 76 por ciento de almacenamiento, una parte por traveses desde la presa Tuxpan, explicó Bourguett.

Agregó que el almacenamiento conjunto en el Sistema Cutzamala se encuentra en 51.4 por ciento, lo que representa 20.7 por ciento debajo del promedio histórico para estas fechas.

"Se habían compuesto las cosas en julio, pero agosto no fue tan bueno, está segunda parte del mes no fue tan buena, esperábamos algo con Grace, pero se desvió hacia el norte y no nos benefició", subrayó.

La CDMX recibió en la semana reciente 8 millones de litros de agua cada segundo, en tanto que Toluca y los municipios conurbados del Valle de México 5.3 millones por segundo.

## avisos

Encuétralos en la página 6

55-5140-5140

## Asambleas

El IECM informó que se realizaron casi el 100 por ciento.

- Hasta el 30 de agosto se llevarán a cabo mil 765 de las mil 767 Asambleas Ciudadanas convocadas, lo que representa 99.77 por ciento.
- Las reuniones son para la inte-

gración de los Comités de Ejecución y Vigilancia que darán seguimiento a la realización de proyectos del Presupuesto Participativo 2020 y 2021.

40 de los 7 mil 68 Comités de Ejecución y Vigilancia. Además se han celebrado 228 de las 230 asambleas programadas para la atención de casos especiales.

## ASESINAN A EX REGIDOR

Iván De Jesús Regalado Salazar, ex regidor priista, fue asesinado a balazos en el barrio La Conchita, en Chalco. Recibió una llamada telefónica antes de ser atacado, según declaró su madre. Los bomberos fueron quienes confirmaron que falleció por tres disparos: en el labio inferior, pómulo y mejilla izquierda.

# 'No se imaginaron la magnitud'

ELTHON GARCÍA

Héctor Hugo y Alicia no despegaban la vista de los rescatistas que buscaban algún rastro de su hija Ana Karen en el Río de Los Remedios.

Horas antes, en esa mezcla de podredumbre hallaron la motocicleta en la que viajaba la chica con su novio Dennis y uno de los cascos que portaban.

"Su novio vino a verla a la casa, estuvieron con nosotros un rato y, como a la 1:30 de la tarde (del domingo), nos dijeron que querían una pizza.

"Como nosotros sabíamos que el muchacho era una persona precavida con la moto y que la iba a cuidar, decidimos que fueran", detalló Héctor con una foto de

su hija entre las manos.

A las 14:30 horas de ese día, la jovencita de 18 años habló por teléfono para avisar que ya iban de regreso a su casa, en la Colonia Lázaro Cárdenas.

La lluvia sorprendió a la pareja mientras avanzaba por Avenida La Presa y quedó atrapada entre el caudal que bajaba por la vialidad, a la altura de Calle Club Alpino Arqueros.

El se afianzó a un árbol, pero la corriente arrastró a Ana Karen, cuyo cuerpo fue hallado en Tula de Allende, Hidalgo.

"El muchacho no conocía realmente por aquí, yo creo que no se imaginó la magnitud de la corriente y pensó que podían pasar", detalló el padre.

Según medios locales,



Con equipo especial de protección y lanchas, rescatistas buscaron a nivel de drenaje y canal abierto a la joven.

su cuerpo fue descubierto la mañana de ayer mientras flotaba en la Presa Endbó, en Santa Ana Ahuehupán; la trasladaron al anfiteatro como desconocida.

Los padres indicaron

que no procederán legalmente contra Dennis, quien permanece hospitalizado y bajo custodia policial.

"Acudimos para identificar el cuerpo y efectivamente es mi hija", señaló Alicia.

## Desde el mar

De acuerdo con un investigador de la Universidad de Chapingo, las palmeras capitalinas son atacadas por un organismo que avanzó del nivel del mar a la altitud del Valle. **PÁGINA 4**



Expresión